
  

みなさんは母校である南高の歴史をどれく

らい知っているだろうか。南高の歴史は古

く、明治42年、佐世保市で初めて男子に中等

教育を行う南高の前身である旧制佐世保中学

校が、佐世保市保立町、現在の清水小学校の

地（草木ヶ原校舎）に設立され、昭和16年に

現在の日宇町に移転（董ヶ丘校舎）していま

す。その後、戦後の教育制度改革の中で、昭

和23年には県立佐世保第一高等学校になり、

翌24年に、県立第二高等学校、県立佐世保高

等女学校、市立東和高等学校、市立成徳高等

女学校の５校が統合して、新制高等学校とし

て、長崎県立佐世保南高等学校、佐世保北高

等学校の２校が発足したのです。当時は日宇

だけでなく、白南風にも校舎を持っていまし

たが、昭和26年に日宇に集約しています。長

崎市でも同様に学校の統合で、長崎県立長崎

東高等学校、長崎西高等学校が発足し、県内

の東西南北４校がスタートしました。また、

南高には若くして造船や紡績で働いている人

たちのために通信制（昭和55年閉校）や、早

岐分校（平成2年閉校）も設置されていまし

た。それから76年の年月が流れ現在に至って

います。その間も今のテニスコートには当時

としてはめずらしい50ｍ公認プールがあった

り、総合選抜（昭和47年～平成14年）や文

系・理系コースの設置（平成7年～平成15

年）や、男子バレー部の春高バレー全国優勝

（平成16年）など様々な出来事がその時々に

ありました。また現在の定員は720名です

が、昭和43年には今では考えられませんが、

36学級1776名が学ぶマンモス校でもあったの

です。私も、こうして改めて南高の歴史を紐

解いてみた時、その歴史の重さや変化、その

中で生き生きと過ごしたであろう先輩方の姿

が思い浮かべることができました。 

そんな佐世保南高校で青春を過ごした卒業

生の同窓会が「柏葉会（はくようかい）」な

のです。皆さんも名前は聞いたことがあって

も、どんな会なのかピンとこないかもしれま

せんが、佐世保市内でも多くの先輩方が活躍

されており、皆さん柏葉会の会員でもあるの

です。また「東京柏葉会」「関西柏葉会」

「福岡柏葉会」もあり、佐世保にいても、ふ

るさとを遠く離れても、集まる先輩方は、幅

広い年齢、多様な職種、それぞれ異なる住

所。しかし南高で青春を過ごし、南高を卒業

した、という繋がりで、母校を想い、後輩で

ある在校生を想い、支援や援助をしていただ

いている組織です。在校している今はわから

ないかもしれませんが、母校を介した繋がり

は年を取るごとに、佐世保を離れるごとに、

懐かしく大切なものになっていきます。東

京、関西、福岡、そして佐世保。各地で南高

同窓会・柏葉会は総会や懇親会が開催されて

います。最初は参加しにくいかもしれません

が、仲間を誘って行ってみてください。自分

だけでは難しい、何物にも代えがたい先輩方

との繋がりや経験をすることができ、必ずそ

の縁は自分の財産となります。「縁は求めざ

るには生ぜず。内に求める心なくんば、たと

えその面前にありとも、ついに縁を生ずるに

至らずと知るべし。」 という言葉がありま

す。 

各年代の幹事のみなさん同学年はもちろん

の事、異なる学年の先輩、後輩との縁を繋い

でください。よろしくお願いします。 

  

緑 柏 
長崎県立佐世保南高等学校 
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令和６年長崎県高等学校総合体育大会  

「今こそ 解き放て情熱を 掴み取れ勝利を」の

スローガンのもと、５月31日（金）～６月７日

（金）の期間で長崎県高等学校総合体育大会が開催

されました。今年度の総合開会式ではバスケット

ボール部男女が学校を代表して行進に参加し、立派

な行進を披露してくれました。６月１日（土）から

の競技においては、本校の体育部に所属する生徒た

ちが県内各地で熱い戦いを繰り広げてくれました。

今年度の高総体も昨年度同様「観客の入場制限な

し」で行われ、初日は本校の体育館で実施された男

子バドミントン部の応援に多数の一般生徒が応援に

参加し、選手に大きな力を与えてくれました。６月

３日（月）には諫早市中央体育館で行われた男子バ

レーボール部の準々決勝と準決勝に多数の生徒、保

護者、先生方が応援に駆け付け、南高一丸となり選

手たちを後押ししてくれました。 

主な結果は、団体種目では男子バレーボール部が

第３位、テニス部男子が団体ベスト８、ソフトテニ

ス部の男女が団体ベスト16という成績を収めまし

た。個人種目では、水泳部の谷口巧くんが男子400ｍ

自由形で１位、男子200ｍ自由形で第２位という成績

で九州大会への出場権を獲得しました。九州大会で

の選手たちの健闘を祈ります。 

 

 

 

二学年主任

重松

●本年度の主な結果 

●バレーボール（男）   第３位 

●水泳（男）400ｍ自由形 第１位     

             谷口 巧（九州大会出場） 

      200ｍ自由形  第２位     

             谷口 巧（九州大会出場） 

●テニス（男）         団体ベスト８ 

●ソフトテニス（男）   団体ベスト１６ 

●ソフトテニス（女）   団体ベスト１６ 



 

 

 

 
    

６月14日（金）に、令和６年度育友会総会が開催されました。今

年度は、諸事情により例年開催される５月中旬から時期をずらして

の開催となりました。一方、５月11日（土）には学年保護者会およ

び学級懇談会が実施されました。まず各学年に分かれて学年保護者

会を実施し、各教室に移動した後、学級懇談会を実施しました。当

日ご参加いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。 

学年保護者会において、第３学年は進路に関する説明をメイン

に、第２学年は進路に関する情報や修学旅行などについて、第１学

年は入学後の生徒の様子の紹介や文理選択、観点別評価などについ

て説明しました。学級懇談会では、クラスの現況報告や保護者間の

情報交換、担任との個別面談などを行い、本校に対する理解を一層

深めていただけたと思います。今後とも、本校の教育活動へのご理

解とご支援をよろしくお願いいたします。 

「育友会総会・学年保護者会・学級懇談会」  

 

 郷土文化遺産研修   
１年生文理探究科70名は、５月17日（金）に明治日本

の産業革命遺産（軍艦島デジタルミュージアム・軍艦島

上陸クルーズ・グラバー園）と長崎の潜伏キリシタン関

連遺産（日本二十六聖人記念館・大浦天主堂・グラバー

園）の２コースに分かれて、研修を行いました。生徒た

ちは、世界遺産の社会的意義や課題などについての事前

学習を行ったうえで現地を訪問しました。現地ではガイ

ドの説明に耳を傾け、展示物などについて熱心に質問を

していました。 

 

 歓迎遠足  
５月２日（木）歓迎遠足を行いました。えぼしスポー

ツの里までの１時間半にも及ぶ長い道のりをクラスメイ

トと親交を深めながら歩きました。到着後は、常任委員

会役員が企画した学級長縄ジェスチャーゲームでクラス

メイトのみならず、担任副担任の先生方とも絆を深める

ことができました。昼食時間には、クラスの枠を超え

ボール遊びや長縄を楽しみ、遠足を大いに楽しむ姿を見

ることができました。その後の下山おいては、部活動に

よっては「走って学校まで下山する」伝統行事にも元気

に楽しくたくましく挑み、新入生は南高の逞しさを実感

することとなったようでした。 

 

 

 

 
  

 

 

 

 

 
    

７月行事予定 
 

７月 ６日（土）対外実力（１・２年） 

   ６日（土）対外記述模試（３年） 

   ８日（月）～１２日（金）三者面談（３年） 

  １０日（水）～１２日（金）関東研修（文理１年） 

  １３日（土）Sプロ（３年） 

  １４日（日）県北地区難関大学学習会（２年） 

  １５日（月）海の日 

 

 

１８日（木）校内大会 

１９日（金）第１学期終業式 

２２日（月）～２６日（金）三者面談（１・２年） 

２２日（月）～２６日（金）授業日（全学年） 

２９日（月）第１回 オープンスクール 

３０日（火）～８月８日（木） 

      夏季補習（３年） 

  

    

「心キラッと南高」旬間  

本校では、６月10日（月）～28日（金）を「心キ

ラッと南高」旬間を設定し、「自他の命の尊重」、社

会の一員としての「マナーの遵守」、「他者への思い

やり」、「身の回りの環境整備」などを改めて意識す

るようにしています。 

６月１２日（水） 「命」に関する講話 

佐世保市保健所感染症対策課の保健師２名に「自分

を大切にするための性感染症予防」に関する講話をし

ていただきました。感染症予防のために、自らが知っ

ておくべきことを確認することで、結局は他者を大事

にすることにつながるとわかりました。自分やまわり

の友達の将来が充実したものになるように、今回の学

びを心掛けていきたいと思います。 

 

６月１２日（水） 「通学マナー集会」 

公共の場でどのように過ごすべきか。これをテーマ

に、「公共の交通機関」・「徒歩」・「自家用車」の

通学手段別に集会を行い、南高生としての振る舞い方

やマナーの重要性を考える機会を設けました。「あり

がとうございます！」などのあいさつに加え、「お先

にどうぞ！」といった心配りができる南高生であろ

う！という意識が高まったようでした。 

６月１３日（木）「スクールカウンセラー講話」 

１年生を対象に、本校のスクールカウンセラー樋口

昌已先生による「自分と他者の関わり方」をテーマに

した講話をいただきました。生徒からの質問をもと

に、コミュニケーションのとり方、悩みへの対処法、

そしてエゴグラムを用いた自己分析と盛りだくさんの

内容でした。今回の講話を活かし、より良い高校生活

につなげて欲しいと思います。 

第1回美化コンクール（6/10，11，13，14） 

例年、「心キラッと南高」旬間中に行われる第１回

美化コンクールでは、全学年の教室を対象に掃除の完

成度を評価し、表彰をしています。結果は下に示した

とおりで、総合優勝は２年３組でした。これにより７

月の第１週の掃除時間に流される曲は２年３組が選ん

だものとなります。コンクール後も各クラスの掃除の

レベルを一段上げた状態をキープし、第２回美化コン

クールではハイレベルな美化環境として競えるようが

んばりましょう。  

１学年：優勝 １組  ２位 ４組 

２学年：優勝 ３組  ２位 ２組 

３学年：優勝 ６組  ２位 １組 

総合優勝：２年３組 

  

前期生徒総会  
 ５月15日（水）、前期定例生徒総会が実施されまし

た。生徒協議会議長団と常任委員会の生徒の運営のも

と、審議は滞りなく進み、各種委員会による「前期生

徒会活動方針」や「令和６年度生徒会費予算」などが

承認されました。  

   


